

21 juin 2018 -10:56

Les hommes atteints du cancer du sein doivent aussi être remboursés

Bruxelles, le 21 juin 2018 – Les hommes atteints du cancer du sein ne bénéficient pas des mêmes conditions de remboursement que les femmes. Cette inégalité de traitement constitue une discrimination directe fondée sur le sexe. L'Institut pour l'égalité des femmes et des hommes, en collaboration avec Kom op tegen Kanker, la Fondation contre le Cancer, la Belgian Society of Medical Oncology, Borstkanker Vlaanderen, Borstkankerman et Vivre comme Avant, ont décidé d'adresser à la ministre des Affaires sociales et de la Santé publique, Maggie De Block, une recommandation commune pour le remboursement aux patients masculins des médicaments contre le cancer du sein.

Nécessité de garantir le remboursement des médicaments également aux hommes

L'Institut et ses partenaires ont chacun constaté un manquement dans la réglementation concernant le remboursement des médicaments contre le cancer du sein. L'Institut national d'assurance maladie-invalidité (INAMI) rembourse certains médicaments aux patientes atteintes du cancer du sein mais ne rembourse pas ces mêmes médicaments aux patients. Les hommes doivent dès lors payer eux-mêmes une partie de leur traitement. Le traitement d'un cancer du sein est coûteux, il varie de 550€ à plus de 7000€ par an. Cette différence de traitement constitue une discrimination directe fondée sur le sexe. Plusieurs hommes ont témoigné auprès de l'Institut, de l'ONG Kom op tegen Kanker et de l'ASBL Borstkanker Vlaanderen, des conséquences pénibles engendrées par le non-remboursement de leurs médicaments.

« Les patients masculins sont forcés de payer eux-mêmes certains médicaments, ils ne peuvent pas toujours suivre le traitement recommandé par leur médecin car le coût est trop important. Cette situation rend la maladie encore plus difficile à combattre pour les patients... Certains patients sont également décédés alors qu'ils avaient entamé des démarches pour dénoncer cette inégalité. Il est impératif d'adapter le cadre réglementaire pour remédier à cette inégalité et ainsi contribuer à augmenter les chances de survie des patients. », déclare Michel Pasteel, Directeur de l'Institut pour l'égalité des femmes et des hommes.

« Le cancer du sein est plutôt exceptionnel chez les hommes. En Belgique, 92 hommes sont diagnostiqués chaque année, contre 10.378 femmes. Les patients atteints de cancers rares sont particulièrement vulnérables. Souvent, ils ne savent pas dans quel hôpital ils peuvent obtenir les meilleurs traitements, le coût de ces traitements n'est pas (totalement) remboursé et les recherches sur leur maladie sont trop peu nombreuses. Kom op tegen Kanker accueille favorablement toute initiative visant à améliorer la situation de ces personnes. », explique Marc Michils, directeur de Kom op tegen Kanker.

L'Institut et ses partenaires recommandent au gouvernement d'adapter la réglementation afin d'assurer le remboursement des médicaments aux patients masculins atteints d'un cancer du sein, comme c'est le cas pour les patientes. Cet ajustement contribuerait à augmenter les chances de survie des patients.

Contact presse

Institut pour l'égalité des femmes et des hommes

Caroline Loret-Vanderlinden

E-mail : caroline.loretvanderlinden@iefh.belgique.be

Tél. : +32 2 233 45 21

<http://igvm-iefh.belgium.be>

Créé en décembre 2002, l'Institut pour l'égalité des femmes et des hommes est l'institution publique

fédérale indépendante qui a pour mission de garantir et de promouvoir l'égalité des femmes et des hommes, de combattre toute forme de discrimination ou d'inégalité fondée sur le sexe, et ce par l'élaboration et la mise en œuvre d'un cadre légal adapté, de structures, de stratégies, d'instruments et d'actions appropriés.

Toute personne, victime de discrimination fondée sur le sexe, peut s'informer sur ses droits ou déposer plainte gratuitement et en toute confidentialité auprès de l'Institut pour l'égalité des femmes et des hommes via le numéro vert 0800/12.800 ou via son site internet <http://igvm-iefh.belgium.be>.

Partenaires

Kom op tegen Kanker est une organisation non-gouvernementale qui défend le droit des patients de bénéficier des meilleurs traitements et soins, et le droit des personnes de vivre dans un environnement sain. L'organisation concrétise cela en mettant sur pied ou en finançant des projets de soins, en soutenant la recherche scientifique, en influant sur les politiques, en informant et en faisant de la prévention.

Contact presse : Karen Vandenplas - Responsable presse et communication

E-mail: Karen.Vandenplas@komoptegenkanker.be

Tel: +32 2 225 83 99

La Fondation contre le Cancer finance la recherche scientifique en matière de cancer en Belgique et fournit des informations et un accompagnement social aux personnes atteintes d'un cancer et à leurs proches. La Fondation est également active sur le plan de la prévention, du dépistage et de la promotion d'un mode de vie sain. Les moyens financiers de la Fondation proviennent essentiellement de dons et de legs émanant des particuliers.

Contact presse : Steven De Bondt - Attaché de presse

Tel: 02 743 45 84

Gsm: 0477 46 82 31

Twitter: @StevenDeBondt

La Belgian Society of Medical Oncology (ci-après : BSMO) est l'association scientifique des oncologues médicaux de Belgique. L'association a des fins scientifiques et éducatives en ce qui concerne le traitement du cancer en général, et les médicaments contre le cancer en particulier. Dans cette matière, l'association vise également à défendre les intérêts des patients à l'égard des autres parties prenantes, en ce compris le droit à l'accès à des traitements de qualité.

Contact presse : Jacques De Grève - Président

jacques.degreve@uzbrussel.be

+32475282919

L'ASBL Borstkanker Vlaanderen regroupe plusieurs associations flamandes de femmes et d'hommes atteints d'un cancer du sein. Avec l'aide de bénévoles, cette association a pour objectifs de promouvoir l'importance des contacts avec d'autres personnes atteintes d'un cancer du sein, d'organiser des activités collectives pour les associations contre le cancer du sein et leurs membres et de défendre les intérêts des patients atteints d'un cancer du sein.

Contact presse : Patricia Calloud - Présidente

E-mail: patricia.calloud@bkvl.be

Tel: +32 477 45 90 20

Borstkankerman est un groupe de travail composé exclusivement de patients masculins atteints d'un cancer du sein qui se consacrent à leurs semblables par le biais de campagnes de sensibilisation.

Borstkankerman est affilié à Borstkanker Vlaanderen vzw.

Contact presse : André Pauwels - Vice-président

E-mail: andre.pauwels@bkvl.be

Tel: +32 475 62 88 16

Les volontaires de Vivre comme Avant ont toutes eu un cancer du sein et vont à la rencontre des femmes récemment touchées par cette maladie. Par leur vécu, par leur formation et par leur présence, elles apportent un témoignage d'espoir et un soutien moral et pratique.

Contact presse: Pascale Garot - Présidente

E-mail: garot@outlook.com

Tel: +32 495 62 55 54

Institut pour l'égalité des femmes et des hommes

Rue Ernest Blerot 1

1070 Bruxelles

Belgique

+ 32 2 233 44 00

<http://igvm-iefh.belgium.be>

Komlan Toulassi-Mensah

Contact de presse

+32 2 233 52 82

komlan.toulassi-mensah@iefh.belgique.be

Liesbet Vanhollebeke

Experte en communication

+32 233 41 75

liesbet.vanhollebeke@igvm.belgie.be